

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH TASIKMALAYA  
FAKULTAS ILMU KESEHATAN  
PROGRAM STUDI D-III KEPERAWATAN**

KTI, Juli 2017  
Ahmad Supiadin  
NIM: E.14401.14.003

**ASUHAN KEPERAWATAN PADA TN. M DENGAN GANGGUAN  
SISTEM KARDIOVASKULER *CONGESTIVE HEART FAILURE*  
(*CHF*) DI RUANG MELATI LANTAI 3 RSUD dr. SOEKARDJO  
KOTA TASIKMALAYA**

**ABSTRAK**

IV BAB, 86 Halaman, 8 Tabel, 1 Gambar, 1 Bagan, 3 Lampiran  
Prevalensi kejadian *Congestive Heart Failure* (CHF) masih tinggi, berdasarkan data yang penulis diperoleh dari Ruang Melati Lantai 3 RSUD dr. Soekardjo Kota Tasikmalaya periode bulan Desember 2016 s/d Mei 2017 bahwa penderita CHF menduduki peringkat pertama dari sepuluh penyakit sebanyak 387 pasien (28,5%). Penyakit CHF apabila tidak segera ditangani akan menyebabkan kelemahan, dyspnea, edema, pada ekstremitas. Tujuan pembuatan karya tulis ini adalah untuk memperoleh asuhan keperawatan pada pasien dengan CHF dengan pendekatan proses keperawatan. Metode yang digunakan adalah metode deskriptif yang berbentuk studi kasus, dimana dalam pengumpulan data penulis menggunakan teknik observasi, wawancara, pemeriksaan fisik, studi dokumentasi, partisipasi aktif dan studi kepustakaan. Dengan menggunakan pola pikir ilmiah melalui tahapan-tahapan proses keperawatan yaitu pengkajian, diagnosa keperawatan, perencanaan, implementasi dan evaluasi. Dari hasil pengkajian pasien mengeluh nafas terasa sesak. Adapun masalah keperawatan yang ditemukan dalam kasus ini adalah gangguan pertukaran gas, kelebihan volume cairan, intoleransi aktivitas, gangguan pola tidur, dan kurang pengetahuan. Perencanaan disusun meliputi tujuan, kriteria, dan rasional. Implementasi yang telah dilakukan penyusun sesuai dengan perencanaan yang telah disusun sebelumnya, setelah dilakukan evaluasi masalah intoleransi aktivitas, pola tidur dan kurang pengetahuan dapat teratasi, masalah yang teratasi sebagian yaitu, gangguan pertukaran gas dan kelebihan volume cairan. Penulis dapat melaksanakan tahapan-tahapan proses keperawatan pada pasien CHF. Penulis memberikan saran bagi perawat untuk melakukan asuhan keperawatan pada pasien CHF dengan komprehensif tidak hanya fokus pada aspek fisik tapi secara bio-psiko sosio spiritual.

Kata Kunci : Gangguan sistem kardiovaskuler, *Congestive Heart Failure* (CHF)

Daftar pustaka : 12 buah, tahun 2002-2016.